



# 醸芳っ子通信

桑折町立醸芳小学校だより  
令和6年12月13日 No.14  
文責 校長 花輪 忠康

【教育目標】よく考えて学ぶ子ども(知) 親切で思いやりのある子ども(徳) 健康で明るい子ども(体)  
合言葉「こつこつ とことん あきらめない」(継続・徹底・根気)

## 第57回花いっぱいコンクール「奨励賞」

11月25日(月)、第57回花いっぱいコンクール表彰式が福島民友新聞社で行われました。本校の花壇経営、児童会中心による全校あげた取り組みが認められ、「奨励賞」という素晴らしい賞をいただきました。本校を代表して、飼育・栽培委員会担当の遠藤純子先生が表彰を受けました。全校生が一丸となり、朝の水やり・除草など、一生懸命取り組んだ成果です。おめでとうございます。



## 第3回避難訓練～自分の命は自分で守る～

11月15日(金)、予告なしの避難訓練を行いました。地震は、いつ、何どき、起こるか分かりません。いつも先生方と一緒にいるとも限りません。地震で電気が止まれば、放送も流せません。咄嗟の判断で、自分ができる「身を守る行動」をしなければなりません。校庭にいれば、できるだけ校庭の中ほどに集まって頭を抱えてしゃがむ。玄関にいれば、先生の指示でロッカーやガラス戸を避けて避難する。教室にいれば、頭を守るために、机の下にもぐるなどです。先生方が助けに来るまで、待つようになります。どうしたら「身を守る」ことができるか?各学級で話し合いをしました。



### 外国語科・台湾交流(6年)

6年生は外国語科で、台北市立萬興国民小学校、南港国民小学校とオンライン交流を行いました。本校の6年生は、日本のお菓子を紹介しました。一方、萬興国民小学校の子たちは、自分の将来の夢や職業の紹介がありました。南港国民小学校の子たちは、台湾のお菓子を紹介しました。外国語で交流、楽しいね!



### 石巻市立雄勝小との交流(4年)

4年生は、総合的な学習の時間で、石巻市立雄勝小学校とオンライン交流を行いました。学校紹介からはじまり、石巻市と桑折町の特色を紹介し合いました。雄勝町は硯の産地。全国の硯の90%を生産しています。また、雄勝町は太平洋が広がる漁業が盛んな町です。桑折町の良さも伝えることができました。



## 聖光学院ラグビー部とタグラクビー(5年)

5年生は、体育科でタグラクビーをしました。聖光学院のラグビー部の宇佐美和彦監督、伊達崎小学校の金子浩先生、そしてラグビー部員の皆さんにご指導いただきました。

タグラクビーは、腰に付けたタグを相手に取られないように相手をおかしながら、ラグビーボールを自分の陣地まで運ぶ競技です。タグを取られないように走り抜ける練習や、二人組でタグの取り合いをする練習をしました。最後は、タグラクビーをして楽しみました。十分な運動量で体も温まりました。



## こむこむ館で実験!(4年)



4年生は、福島市のこむこむ館に行き、葉脈しおり作り、空気砲の実験をして楽しみました。葉脈しおりでは、硬めの葉っぱを重曹入りのお湯に入れて煮込みます。水で冷まして葉脈以外の葉の部分を取り除き、色紙とともにラミネートをかければ、素敵なしおりの完成です。また、空気砲の実験では、二人組になり、空気砲でカップがいくつ取れるか、競い合いました。巨大空気砲の観察では、大きなリングが飛び出す様子に、歓声が上がりました。

## 食育・栄養教室(2年)

2年生は、学校給食センター栄養教諭の江口先生による栄養教室を行いました。学習の内容は「好き嫌いなく食べよう」です。江口先生から「三大栄養素(赤・緑・黄)」の説明を聞きました。赤色は「体をつくる」(肉・魚・卵など)、緑色は「体を病気から守る」(野菜・果物など)、黄色は「体を動かす」(芋・砂糖・米など)の三つの栄養素です。そして、今日の給食に使われている食材は、どの栄養素か考えました。その後、子どもたちは栄養素を意識して、バランス良く給食を食べていました。



## 消防署見学(3年)

3年生は、社会科で消防署を見学しました。通信司令室のしくみ、消防士の一日、消防服や救助道具について説明を聞きました。また、救急車や消防車も見せていただきました。車両には火事や事故から人を救助するための道具が搭載されていました。消防士の皆さんのおかげで、安全・安心な生活があることを実感しました。



## サッカーボールの贈呈

明治安田生命様からサッカーボールをいただきました。「未来世代応援アクションwithカズ」企画で、三浦知良選手の背番号にかけた1万1千個のサッカーボールを学校に寄贈しているそうです。本校にも2個のボールをいただきました。是非とも子どもたちに使ってほしいです。ご寄贈ありがとうございました。

